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HAUPTVERSAMMLUNG DES ELTERNVEREINS1 

Schuljahr 2024/2025 

 

Datum Dienstag, 22.10.2024 

Zeit  18:30 bis 20:30 

Ort  Präsenzveranstaltung aus dem kleinen Sitzungssaal 21 

Anwesende Markus Lauda, Anton Derbeck-Koessler,  

Karin Dvorak, Gertraud Leopold-Bernhard,  

Günther Niedoba, , Manuela Leupert, 

Anaflor Wanz, Ingrid Santl 

Popek Anton, Lethner Verena, Bellio Heidi, Gamn Gregor, Schönauer 
Esther, Jankovic Lydia, Stoitzner-Muizebelt Claudia, Santc Ingrid, 
Wittmann Angela, Bereczki Barbara, Pink Michaele, Mackenzie Braun, 
Inge Boch, Katarina Krizanac, Roland Arndt, Katherina Demmelbauer, 
Katharina Bauer, Jiang Xiying, Nahnaz Azizi, Ina Weber-Janes, Hanna 
Magdy 

 

 

Gast  

Tagesordnung Begrüßung durch den Obmann 
Bericht des Kassiers 
Entlastung des Vorstandes 
Budget 2024/2025 
Wahl des neuen Vorstandes und der Rechnungsprüfer*innen 
Wahl und Entsendung von Elternvertreter*innen in den SVA 
Antrag zur Aufnahme von Ehrenmitgliedern 
Schulobst 
Allfälliges 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
1 wird in Folge als EV bezeichnet 
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Begrüßung durch den 
Obmann und Bericht 

Der Obmann begrüßt alle Eltern und entschuldigt den Direktor, der 

leider aus persönlichen Gründen nicht anwesend sein kann. 

Der Obmann berichtet von den Geschehnissen des vergangenen Jahres.  

Es war ein ruhiges Jahr ohne große Aufregungen. 

Der Obmann verkündet einen Wechsel im EV-Vorstand, da seine Kinder 

und jene des Kassiers die Schule erfolgreich beendet und somit 

verlassen haben.  

Im Vorjahr wurden daher bereits jeweils zwei Stellvertreter in den 

Positionen von Obmann und Kassier gewählt. Dadurch war es möglich 

die Übergabe besser zu organisieren. 

Der Obmann berichtet vom Thema Schulobst. Durch die 

Preiserhöhungen durch unseren bisherigen Lieferanten mussten die 

letzten Lieferungen reduziert werden. 

Nachdem alle möglichen Anbieter angeschrieben wurden, haben wir 11 

Angeboten erhalten. Leider war nur eines der Angebote entsprechend 

unserer Anfrage.  

Der Anbieter, welcher den Zuschlag erhalten hat, liefert derzeit noch 

kein Obst. Hier sind wir noch in Verhandlung. 

Die Abstimmung über die Schulobstbestellung erfolgt immer ein Jahr im 

Vorhinein.  

Wir hoffen derzeit noch auf eine baldige Einigung mit dem Lieferanten. 

 

Der Obmann berichtet von 7 Jahren im Elternverein wobei der in dieser 

Zeit insgesamt 6 ½ Jahren als Obmann im Elternverein der Graphischen 

tätig war. Er war auf rund 40 SGA-Sitzungen und hat 4 Schulleiter 

miterlebt. 

Der Obmann berichtet von den Abteilungsleitern und Schulleitern in 

dieser Zeit. 

Danach berichtet der Obmann von der Zeit im Elternverein während der 

Corona-Zeit. 

Danach berichtet der Obmann von der Änderung der 

Elternvereinsstatuten geändert und gibt einen Überblick über die Art der 

Änderungen. 
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Der Obmann informiert, dass die Graphische als Schule eine 

Zentrallehranstalt ist. Sie ist dem Bildungsministerium unterstellt. 

Die Graphische hat aber auch ein Kuratorium in welchen Personen aus 

der Wirtschaft sitzen. Das Ziel des Kuratoriums ist die Kontrolle, ob die 

Schule in der Art ausbildet, wie es die Wirtschaft zukünftig benötigt.  

Der Obmann gibt Informationen aus dem Bericht von Manuel Steinböck 

(Abteilungsvorstand Foto und Multimedia) zum vergangenen Schuljahr 

weiter. 

Es wurde die IT-Infrastruktur umgestellt. Aktuell ist man auch dabei das 
Management der IT in der Schule zu überarbeiten. 

Die Schule hat seit einiger Zeit eine Umweltauszeichnung. 

Die Schule hat sich verpflichtet für die Umwelt etwas zu tun.  

In diesem Zusammenhang wurden die Schulreisen überdacht. So wurde 
heuer eine Reise zu einer Messe in Amsterdam statt einer Messe in 
Barcelona durchgeführt. Diese Reise kann statt zu fliegen mit dem Zug 
erfolgen. In Amsterdam gibt es eine Messe für Foto und für Multimedia. 
Für nächstes Jahr ist geplant eine spartenübergreifende Reise mit einem 
gemeinsamen Projekt zu verbinden.  

Zusätzlich soll dadurch erleichtert werden, dass die Schüler in der 
vierten Klasse sich besser kennenlernen, um beser gemeinsame 
Abschlussprojekte durchzuführen zu können. 

 

Es folgt ein kurzer Umriss zu den Schulreisen: 

o die ersten Klassen fahren auf Kennenlerntage 
o die zweiten Klassen fahren auf Sportwoche 
o die dritten Klassen fahren auf Skikurs 
o und die vierten Klassen machen Fachreisen auf Messen 
o die fünften Klassen führen wegen der nahenden Matura keine 

Reise mehr durch.  
 

Die Multimedia sollen ab dem nächsten Jahr bereits nach Amsterdam 
fahren. Heuer fahren sie noch nach Barcelona.  

 

Der Lehrplan für die Graphische wird im Ministerium gerade 
überarbeitet. Dabei sollen mehr Freiräume für Projektunterricht 
geschaffen werden. Dies soll auch ermöglichen, dass die Schüler in den 
3 und 4 Klassen an spartenübergreifenden Projekten mitarbeiten 
können.  
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In der Druckabteilung wird als Freifach auch Projektmanagement 
angeboten.  

 

Der Obmann übergibt das Wort an den Kassier. Siehe Bericht des 
Kassiers.  

 

Nach dem Bericht des Kassierts stellt der Obmann die Beschlussfähigkeit 

der Hauptversammlung mit dem Hinweis fest, dass es für die 

Hauptversammlung keine vorgeschriebene Mindestanzahl gibt. 

 

Zunächst fragt der Obmann die anwesenden Eltern, ob es Einwände 

gegen das letzte Protokoll gibt. Es folgt der einstimmige Beschluss zur 

Genehmigung des letzten Protokolls. 

Das Protokoll der Hauptversammlung wird immer auf Homepage des 

Elternvereins auf der Seite der Graphischen abgelegt. 

 

Der Obmann spricht über die Möglichkeit von Firmen durch Sponsoring 

kosten zur Unterstützung von Schülern zu erhalten. 

Einer der Gründe dafür ist, dass das Ministerium seine Beteiligung 

immer erst spät im Nachhinein auszahlt. Somit müssen die Eltern die 

Beteiligungen zuerst selbst bezahlen.  

 

Die Eltern hinterfragen das Schulobst und ob dieses notwendig ist.  

Der Obmann übergibt nun an den Kassier. 

Kassenbericht des 
Kassiers des EV 

Der Kassiert stellt den Bericht auf dem Beamer da und erklärt die Inhalte.  

Das Schuljahr geht vom 1.9.2023 bis zum 31.8.2024. 

Der Kassiert erklärt die Quote und die Preissteigerungen. 

Er geht auf die Kosten für das Schulobstprogramm ein. 

Die Kosten haben sich im vorigen Schuljahr auf € 4.790, -- erhöht. 

 

Der Kassiert berichtet von der Unterstützung von Workshops und 

ähnlichen für die Anträge der einzelnen Klassen. 
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Der Bericht versucht die Werte so darzustellen, dass sie mit dem Vorjahr 

vergleichbar sind. 

In Summe wurden im Schuljahr € 10.332,83 eingenommen. 

Im gleichen Zeitraum betrugen die Ausgaben € 11.631,27. 

Somit ist es zu einem negativen Ergebnis von € 1.298,44 gekommen. 

Durch das noch vorhandene Guthaben des Elternvereins ist das Konto 

des Elternvereins aber noch im Plus. 

 

Der Bericht wird gemeinsam mit dem Protokoll auf der Seite des 

Elternvereins der Graphischen abgelegt und kann dort jederzeit 

eingesehen werden. 

 

Der Kassier erklärt, dass für das aktuelle Jahr der Elternvereinsbeitrag 

erhöht wurde, um die Kosten des Elternvereins auch in den kommenden 

Jahren bewerkstelligen zu können.  

      

Der Kassiert übergibt das Wort an die Rechnungsprüfung. 

 

Es folgt der  

Bericht der Kassaprüfung 

(siehe unten) 

Es folg der  

Budgetvorschlag für 2024/2025 

(siehe unten) 

 

 

Hr. Niedoba legt den Rechnungsbericht vor: siehe Beilage 

Kontostand 01.09.2023 6.754,13 € 

Kontostand 31.08.2024 5.455,69 € 

Einnahmen 10.332,83 € 

Ausgaben 11.631,27 € 

Die Einzahlungsquote betrug 45,65 %. 
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Bericht der 
Rechnungsprüfer  

Der Bericht der Rechnungsprüfung wird von der Rechnungsprüferin 

Karin Dvorak vorgetragen.  

Die Führung der Unterlagen seitens des Kassiers wird explizit als 

hervorragend gelobt.  

Die Kassenprüfung hat keine Beanstandungen ergeben.  Alle Unterlagen 

waren vollständig und alle Belege eindeutig gekennzeichnet. 

Die Rechnungsprüfer schlagen daher den Vorstand zu entlasten. 

Der Bericht liegt in schriftlicher Form vor.  

Entlastung des 
Vorstandes des 
Elternvereins 

Die Hauptversammlung beschließt einstimmig die Entlastung des 

Vorstandes des Schuljahres 2023/2024. 

(keine Gegenstimme, keine Enthaltungen) 

Budgetvorschlag für 

2024/2025 

Nach diesen Ausführungen stellt der Kassier den Budgetvoranschlag für 

das aktuelle Schuljahr 2024/2025 vor. 

 

Der Kassiert geht davon aus, dass die Einnahmen des Elternvereins 

durch den erhöhten Beitrag steigen werden.  

 

Dazu wurde seitens des Kassiers eine Seite analog der Budget-

Darstellung des Vorjahres erstellt den Eltern präsentiert.  

Die Budget-Planung für 2024/2025 sieht geschätzte Einnahmen in der 

Höhe von € 11.601,-- und geschätzte Ausgaben von € 11.590, -- vor.  

 

Durch das aktuelle Guthaben am Konto des Elternvereins sollten die 

Kosten für das kommende Jahr gedeckt sein. 

Der geplante Budget-Voranschlag wird ebenfalls dem Protokoll 

beigefügt.  

Beschluss Budget 
2024/2025 

Die Hauptversammlung stimmt einstimmig dem Budget-Voranschlag 

des Kassiers für das Schuljahr 2024/2025 zu. 

(keine Gegenstimme, keine Enthaltungen) 
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Wahl des neuen EV- Vorstandes 

Wahl des neuen 
Vorstandes, den 
stellvertretenden 
Mitgliedern, sowie 
der Rechnungsprüfer 

 

Der Wahlvorschlag 
wird zur Abstimmung 
eingebracht. 

 

 

Obfrau Fr. Manuela Leupert  

Stv. Obfrau Fr. Anaflor Wanz 

Schriftführer Hr. Anton Derbeck-Koessler 

Stv. Schriftführerin Fr. Nicole Haberler 

Kassierin Fr. Gertraud Leopold-Bernhard 

Stv. Kassierin Fr. Ingrid Santl 

1. Rechnungsprüfer Hr. Dr. Marko Spegel-Grünberger 

2. Rechnungsprüferin Fr. Karin Dvorak 

Die Wahl des Obmanns erfolgt mit 0 Enthaltungen und 0 
Gegenstimmen, alle Anwesenden stimmen dem Wahlvorschlag zu. 

Einstimmig angenommen. 

Die Wahl der Kassierer erfolgt mit 1 Enthaltung und 0 Gegenstimmen, 
alle übrigen 23 stimmberechtigten Anwesenden stimmen dem 
Wahlvorschlag zu. 

Antrag mit 23 Stimmen angenommen. 

Die Wahl der Schriftführung und aller übrigen Vorstandsmitgliedern 
erfolgt mit 0 Enthaltungen und 0 Gegenstimmen, alle Anwesenden 
stimmen dem Wahlvorschlag zu. 

Einstimmig angenommen. 

Die Wahl der Rechnungsprüfer erfolgt mit 0 Enthaltungen und 0 
Gegenstimmen, alle Anwesenden stimmen dem Wahlvorschlag zu. 

Einstimmig angenommen. 

Hr. Derbeck-Koessler wird den gewählten Vorstand und die 

Rechnungsprüfer*innen der Vereinsbehörde der Landespolizeidirektion 

übermitteln und auf der Homerpage des EV veröffentlichen. 

Wahl der Elternvertreter*innen SGA  

Elternvertreter*innen 
SGA: 

Manuela Leupert 

Gertraud Leopold-Bernhard 

Anton Derbeck-Koessler 

Vertretungen: 

Anaflor Wanz 

Ingrid Santl 

Nicole Haberler 

Karin Dvorak 

 Die Wahl der SGA-Mitglieder erfolgt mit 0 Enthaltungen und 0 
Gegenstimmen, alle Anwesenden stimmen dem Wahlvorschlag zu. 

Einstimmig angenommen. 
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Weitere Tops 

Antrag zur Aufnahme 

von Ing. MBA Markus 

Lauda und Ing. 

Günther Niedoba als 

Ehrenmitglied des 

Elternvereins 

Die Elternvereinsvorstandsmitglieder Markus Lauda und Günther 
Niedoba haben ihre und unsere Kinder durch viele Jahre als 
Elternvereinsmitglieder begleitet und den Elternverein durch ihre 
Mitarbeit im Elternvereinsvorstand immer unterstützt. Durch den 
erfolgreichen Abschluss ihrer Kinder an der Graphischen würde ihre 
Mitgliedschaft im Elternverein nun beendet. Trotzdem haben sich beide 
dazu bereit erklärt den Elternverein weiterhin zu Unterstützen und mit 
ihrem Rat und ihrer Erfahrung zur Seite zu stehen. Aus diesem Grund 
möchte ich hiermit folgenden Antrag stellen:  

 

Antrag 

Ich stelle den Antrag Hrn. Ing. Markus Lauda und Hrn. Ing. Günther 
Niedoba als Ehrenmitglieder im Elternverein aufzunehmen. 

Der Vorschlag wird einstimmig angenommen! 

 

Die Abstimmung zur Aufnahme der Ehrenmitglieder erfolgt mit 0 
Enthaltungen und 0 Gegenstimmen, alle Anwesenden stimmen dem 
Wahlvorschlag zu. 

Einstimmig angenommen. 
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Schulobst Es folgt eine Erklärung von Markus Lauda zum Thema Schulobst. 

Es wird erläutert, dass eine Abstimmung über die Lieferung von Schulobst 

bereits im letzten Jahr für das aktuelle Schuljahr erfolgt ist und dass 

nunmehr eine Abstimmung über die Schulobstaktion für das nächste 

Schuljahr also 2025/2026 erfolgt. 

Es folgt eine Diskussion zur Sinnhaftigkeit von Schulobst dabei werden 

die Pro- und Kontraseiten betrachtet. 

Die Lieferungen waren immer am Dienstag und am Mittwoch war 

bereits nichts mehr da. Das Obst wird von der Firma in die Kantine 

geliefert und von den Schülern dort selbst abgeholt. Darauf haben die 

Schule und der Elternverein keinen Einfluss. 

Die Lieferung umfasste 280 Portionen mit einem Gewicht von 42 kg.  

Die Mengen wurden nach dem Preis gewählt. Bei über 1200 Schüler 

sind 280 Portionen nur für ca. ¼ der Schüler ausreichend.  

Die Portionsgrößen kann man sich laut Markus Lauda mit ca. einer 

Handvoll vorstellen.  

Aus diesem Grund ist es nicht unwahrscheinlich, dass bei einer 

Einmaligen Lieferung am Dienstag am Mittwoch bereits kein Obst mehr 

vorhanden ist.  

Es werden noch einige andere Vorschläge zur Diskussion gestellt. 

(siehe Allfälliges) 

Zum Abschluss erfolgt noch eine Abstimmung ob die 

Schulobstlieferungen für das kommende Schuljahr 2025/2026 

beibehalten werden soll oder nicht.  

Eine Mutter formuliert den Antrag. 

 

Antrag: 

Ich stelle den Antrag die Aktion Schulobst auch im kommenden 

Schuljahr 2025/2026 durchzuführen. 

 

Die Abstimmung erfolgt mit 10 Stimmen dafür 4 Enthaltungen und 2 
Gegenstimmen. 

Der Antrag wird mit einfacher Mehrheit angenommen. 
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Allfälliges Im Zuge der Besprechung zum Schulobst wird über alternative Projekte 
nachgedacht, welche vom Elternverein unterstützt werden oder werden 
könnten. 

 

Schulbibliothek 

Als Vorschlag wir nach der Schulbibliothek gefragt. Der Elternverein 
stellt fest, dass die Schule bereits über eine Schulbibliothek verfügt, 
welche auch gut ausgestattet ist. Es wird die Frage gestellt, ob der 
Elternverein nicht auch Bücher für Leseaufgaben bezahlen könnte. 

 

Peerprojekt 

Es wird auch eine Unterstützung eines Peerprojekts diskutiert. 

 

Es wird nach anderen Projekten gefragt, welche eventuell unterstützt 
werden könnten.  

 

Zur Diskussion wird die Bereitstellung von Hygieneartikel gestellt. 

 

Hygieneartikel 

Der Elternvereinsvorstand berichtet, dass es dazu bereits ein Programm 
gegeben hat, welches durch die Schülervertreter im SGA eingebracht 
wurde. Der Elternverein hat für dieses Projekt seine Unterstützung 
zugesagt. Es ist aber nie zu einem konkreten Abruf von 
Unterstützungsleistungen gekommen. 

 

Aus den Besprechungen rund um das Thema Hygieneartikel wird die 
Information weitergegeben, dass solche in jedem Stock bei der 
Vertrauenslehrerin zur Verfügung stehen und von dort geholt werden 
können. 

 

Es wird darauf aufmerksam gemacht, dass aus unterschiedlichsten 
Gründen es einigen Schülern nicht möglich ist sie die entsprechenden 
Hygieneartikel von den Vertrauenslehrerinnen abzuholen. 

Es folgt eine Diskussion über die Zurverfügungstellung in den WC-
Anlagen.  

Aus den Besprechungen in den Ausschüssen wird berichtet, dass dies 
bereits einmal erfolgt ist und dass es leider dazu geführt hat, dass die 
entsprechenden Hygieneartikel dort immer sehr schnell verschwunden 
sind. Aus diesem Grund wurde die Entscheidung seitens der Schule 
getroffen, dass die Hygieneartikel bei den Lehrern geholt werden 
müssen. 

mailto:elternverein@graphische.net


Eltern- und Unterstützungsverein  
der Höheren Graphischen  
Bundes- Lehr- und Versuchsanstalt Wien XIV 
1140 Wien, Leyserstraße 6 

 
 

_________________________________________________________________________________ 

ZVR-Zahl: 566247978  Elternverein der Graphischen    IBAN: AT 29 2011 1841 1771 2300 
elternverein@graphische.net Obfrau: Fr. Manuela Leupert   Seite 11 von 13 

 

Zusätzlich wird erwähnt, dass die Lehrer für Bewegung und Sport immer 
ausreichende Hygieneartikel zur Verfügung haben.  

In den meisten Fällen wird ein konkreter Bedarf aber zumeist innerhalb 
der Klassengemeinschaften selbst geregelt. 

 

Es wird darüber gesprochen, ob es nicht möglich wäre Automaten auf 
den WCs zu installieren umso zu ermöglichen, dass die Hygieneartikel 
vor Ort zur Verfügung stehen. Es wird vorgeschlagen diese mittels 
Wertmarken oder mittels eigener Karten bedienbar zu machen. Die 
Wertmarken oder Karten sollen dann von den Vertrauenslehrern geholt 
werden.  

Die Automaten könnten vielleicht von Firmen gratis zur Verfügung 
gestellt werden. Es ist aber kein System bekannt bei dem einen Firma 
solche Automaten zur Verfügung gestellt hat. 

 

Es wird seitens eines Elternteils die Information verbreitet, dass es 
seitens einer Kooperation der Stadt Wien mit der Firma BIPA eine 
Möglichkeit gibt, direkt bei der Firma gratis Hygieneartikel mit einem 
Gutscheinheft zu beziehen. (Rote-Box) 

 

Eine Mutter berichtet von ihren Erfahrungen an einer anderen Schule 
(Böhavegasse), in welcher die Direktion die Artikel kauf und das dort 
tätige Reinigungspersonal die Hygieneartikel jeden Tag verteilt wodurch 
jeden Tag dort Hygieneartikel verfügbar sind. 

 

An der Graphischen gibt es neben den Schülern, die in der Zuständigkeit 
des Elternvereins liegen, aber auch noch Schüler, die ein Abendkolleg 
besuchen. Da die Reinigung der Schule aber untertags erfolgt, kann 
somit nicht mehr gewährleistet werden, dass in der Früh noch 
Hygieneartikel vorhanden sind.  

 

Es soll seitens des Elternvereins mit den Schülervertretern über 
Hygieneartikel gesprochen werden.  

Es wird vorgeschlagen das Thema im Zuge einer Sitzung des 
Schulgemeinschaftsausschusses mit den Vertretern der Lehrer und der 
Schülervertretung zu besprechen. 

 

Der Elternverein beschließ entsprechende Anträge in Abstimmung mit 
dem SGA zu unterstützen. 

 

 

mailto:elternverein@graphische.net


Eltern- und Unterstützungsverein  
der Höheren Graphischen  
Bundes- Lehr- und Versuchsanstalt Wien XIV 
1140 Wien, Leyserstraße 6 

 
 

_________________________________________________________________________________ 

ZVR-Zahl: 566247978  Elternverein der Graphischen    IBAN: AT 29 2011 1841 1771 2300 
elternverein@graphische.net Obfrau: Fr. Manuela Leupert   Seite 12 von 13 

 

 

Absolventen (Alumni) Klubs 

Es wird nach einem Absolventen Klub gefragt. Es gibt angeblich 3 solche 
Alumni-Klubs an der Graphischen. Einer wurde von einem Lehrer initiiert 
und es gibt auch einen Club der von ehemaligen Schülern gegründet 
wurde.  

(Anmerkung: https://www.graphische.net/favoriten-news/acg-alumni-
club-der-graphischen/) 

 

Ferialpraktikum 

Es folgt ein Fragen nach dem vorgeschriebenen Praktikum. Es sind 8 
Wochen vorgeschrieben. Oftmals ist es schwer einen Praktikumsplatz zu 
finden.  Frage nach einem Praktikum. Einige Firmen bieten nur Praktiken 
für 3 Monate an.  

Es ist derzeit nicht möglich die Praktiken so zu verlängern, dass diese in 
der Schulzeit erfolgen. 

Es können aber Praktiken auch außerhalb der Sommerferien erfolgen. 

Einige Schüler nutzen andere Ferien oder suchen auch nach 
Möglichkeiten zB an Wochenende Praktikumszeiten zu erwerben. 

 

Viele Firmen bezahlen den Praktikanten keinen Lohn. 

 

Soweit bekannt ist es möglich der Schule die Bewerbungen und die 
Ablehnungen vorzulegen. In diesen Fällen wird von den 
vorgeschriebenen Praktiken abgesehen. 

 

Es wird aber geraten auch immer bei den Lehrern um Praktikumsplätze 
zu fragen. 

 

Künstliche Intelligenz an der Graphischen 

Es wird gefragt, wie der Umgang mit KIs an der Graphischen ist. Die 
Schule trainiert im Zweig Graphik eine eigene KI um die Auswirkungen 
der KI auf die Jobs im Bereich der Graphiker zu ergründen. Im Bereich 
von Foto und Multimedia wird KI auch für Arbeiten an der Schule 
verwendet.  
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Vorbereitung auf Diplomarbeiten 

Die Schüler der Graphischen sollen Diplomarbeiten unter Einbeziehung 
von Firmen und in Spartenübergreifenden Gruppen durchführen.  Auch 
dieses Thema wurde im Bereich des SGAs bereits diskutiert. Es gibt 
Lehrer (Frau Rotter), die das von sich aus anbieten, aber es gibt kein Fach 
das darauf vorbereitet. 

Eigentlich wollte die Vorbereitung auf Diplomarbeiten im 
Unterrichtsfach Deutsch bearbeitet werden. 

 

In einzelnen Spaten der Schule gibt es interesseierte aktive Lehrer, 
welche eine Vorbereitung als eigene Stunden anbieten.  

Dies ist nicht im Unterrichtsplan vorgesehen, sondern erfolgt von den 
jeweiligen Lehrern selbst. Im Bereich Multimedia gibt es ein Fach 
Mediaprojekte, in welchen das Thema Projektarbeit durchgenommen 
wird. Dies ist einer Vorbereitung auf die Diplomarbeit sehr ähnlich. 

 

Es wird gefragt, warum es so eine Vorbereitung nicht in der 
Graphikabteilung durchgeführt wird. 

 

Ein Vater berichtet von der 5bHGK die wegen mangelnder 
Unterstützung sich gemeinsam die Dinge selbst erarbeitet haben. 

 

Eine Mutter erklärt, dass die Bücherei Wien eine Einführung in 
Diplomarbeit anbietet. Es soll im SGA eingebracht werden, ob das nicht 
eine Möglichkeit wäre. 

 

Die Frage soll auch an Harald Begusch als Abteilungsvorstand gestellt 
werden. 

 

Der Elternverein kann die Fragen und Anforderungen an die Direktion 
und an den Abteilungsvorstand herantragen. 

  

erstellt am 22.10.2024 von Anton Derbeck-Koessler verfasst und  

freigegeben von Manuela Leupert 
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